

落第キャプテンの想い出話

第12期 柏谷武男

千歳高校ラグビー部創立50周年おめでとうございます。一口に50年、長いものですね。たくさんの優秀な先輩諸兄に可愛がられ親しくさせて頂いたそんな懐かしい先輩達が、それも千歳ラグビーをとても良く理解していただいた方々が一人又一人と亡くなられ、そんな訃報を耳にして涙とともにとても残念な思いをしているのは私だけではないと思う。

千歳を卒業してからはラグビーとも、学校ともキッパリと別れて現在の職業の下地作りに毎日汗を流しておりました。同級生とも殆ど縁が切れこの記念誌への投稿の話がきまり、あまりにも古い想い出はなかなか頭に浮かんで来ません。そんなわけで同期の仲間に卒業後初めて集まつてもらい、思い出話に花を咲かせたのがつい先日のこと。集まつた仲間は卒業以来初めて逢つた人が殆どでした。

私達12期のラグビーは、同期の3年生にはラグビー経験の長い者が少なく、体力的にも特に勝れた者がおらず、強かった頃のラグビーにはほど遠いものだった。

それでも私は一年、二年とかなりレベルの高いラグビーを先輩達からしっかりと仕込まれて来ましたので、選手層は相変わらず薄かったけれど、それなりに毎日の練習は欠かさずやつたものです。

春のうちは特に基礎体力をつける為に相撲、殺人、体操と走り込み、特にランニングはよくやらされたことを仲間や後輩達の思い出話に出て来ます。他の運動部に比べてもよくやつた様です。

そんななかで恥ずかしい話をひとつ。春の公式戦の折、私は幾何のテストに於いて提出された答案があまりにも優秀なものがあり、感心しているうちに同じ答え

の用紙が次々と現われ、3枚同じ物が出現しカンニングの疑いが掛り、同じテストを教員室にて受けさせられ、それがバレてしまい謹慎を命ぜられ、その試合に出場することが出来ず他のメンバーに多大な迷惑を掛けてしまったことを思い出し、あらためて紙上を借りておわり致します。本来ならばその時点ではキャプテンを返上することが本当だったのかもしれません。その後にも多くの先輩達の指導にもかかわらずあまり強力なチームではなかったけれど毎日頑張っておりました。

暑い夏には恒例の合宿も五期の五島晋作先輩のお骨折りにより、調布の電通大グラウンドに於いて一週間。この夏もとても暑い夏だったことを思い出します。

そのグラウンドはあまり使われていない様子で、膝まである雑草の中での練習。参加者は15人がやつとの中、暑さと疲れで途中リタイヤも何人か出て帰宅させました。朝は涼しいうちに甲州街道の並木路を掛け声と共にランニング、午前は昔ばやりの兎飛び、あひる、手押し車等体力作り。そんなことを良くやつたおかげで現在でもあまり疲れ知らずの体なので、会社内ではエンドレスと云うあだなを秘かに云われている様だ。又宿舎はと云うと調布が宿場街であった頃からあった風な時代劇に出て来る様な、歩けばギシギシと音がする旅籠宿、けつこう雰囲気はあったと思うけど、皆んなはどうだったかなア。そんなことより連日の疲れで、あの暑い小さな部屋でグッスリと汗でピッチャリと、それも構わず死んだ様に寝込んでいました。又、朝が来ると重い体を引きずり、汗まみれのまっ黒なジャージにウデを通して、いやいやとグラウンドに向いました。その頃は監督とかマネージャーは居なかつたり、参加メンバーもなく、マッチは組めず唯々

練習をやるのみ、皆んなつらかったんだろうな。何んの娛樂もなく、今思うとタコ部屋そのものだった様に想う。そんななかで二年部員の岩本、佐々木、菊地、中城達の元気にささえられ、三年の勝沼、渡辺吉之、渡辺洋一達がよく私をフォローしてくれ、お陰で無事終らせることが出来た。そんなわけで秋にはまがりなりにもチームらしくなり、一応の試合は組める様になったが、今一つ決定力、迫力の不足は否めなかった。昔のことなのであまり写真が無いけれど、写っている写真の試合は全国大会東京予選準々決勝戦、相手チームは都豊多摩高校、八幡山グランドにて残念ながら5対15にて敗戦でした。唯一の得点は柏谷アシストの岩本のトライ一つだったことを本人から聞きました。対戦相手の豊多摩は決勝にて保善に負れ、準優勝であったことも報告しておきます。写真の先輩は8期の佐々木修二先輩で、よくチームを見て載いておりました。アリガトウございました。なかなかと思い出しが少なくて面白いことが書けませんでしたが、最後にひとつ何とか現役のラグビー部の復活を皆んなで願い筆を置きます。

○試合出場メンバー

◎			○		
亀	岩	渡	上	朝	柏
岡	本	亘	条	倉	谷
3	2	3	3	2	3
年	年	年	年	年	年
<u>FW</u>			<u>HB</u>		
亀	勝	中	溝	渡	菊
柏	城	佐	辺	南	生
谷	木	々	田	雲	田
3	2	3	2	3	1
年	年	年	年	年	年
<u>HB</u>			<u>TB</u>		
3	2	3	1	3	2
年	年	年	年	年	年
<u>TB</u>			<u>FB</u>		
3	2	3	1	3	1
年	年	年	年	年	年

(第 12 期 同期生からのことば)

練習がいやで早くに帰ろうと下足箱へ行くとはき変える靴がない。又柏が隠したな、なんてことが何回もあったよな。しかたなくしぶしぶ練習をやった。
渡辺吉之

たいして強くなかったけどまあ良く走られたよな。兎に角毎日毎日少ない人数だったけど練習は良くやった。
勝沼正雄

学習院グランドに於いて対〇〇〇〇戦負けとしまい、柏谷が家から持つて来ていたバリカンにて全員その場で丸坊主にされた。思い出せばよくもここまでやったな。
上條秀夫